

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

El doctor Klebelsberg, el ministro de Instrucción pública de Hungría, parece que tiene de la segunda enseñanza privada una idea algo distinta que nuestros intelectuales: no sólo la libra de la antipedagógica carga de los exámenes anuales ante el profesorado oficial, sino que a numerosos colegios les concede el derecho de conferir el grado de bachiller a cambio del servicio cultural y aun económico que hacen al Estado.

Es más: a bastantes colegios privados de religiosos (!), les retribuye frecuentemente con cantidades respetables. ¡Y eso que el Estado húngaro no está para derrochar!

Los jesuitas han recibido varias veces tales ayudas pecuniarías para material, ya de enseñanza, ya de investigación, como aparatos de observación, etc.

A los premostratenses les da para el edificio del colegio y hasta para la iglesia.

A los cistercienses últimamente les ofrece otra «pequeña» ayuda de dos millones de pengos (unos 2.100.000 pesetas), con el mismo fin.

Entre veintinueve diversas Congregaciones religiosas dedicadas a la enseñanza, ha repartido durante sus ministerios 5.276.000 pengos. Y cuenta que parte del pueblo y del Gobierno (entre ellos el presidente) es calvinista. Lo cual no ha impedido que el doctor Klebelsberg lleve siete años de ministro de Instrucción pública, con gran satisfacción de todos y sin alborotos estudiantiles ni de ninguna clase. (Les parece la cosa más natural!)

El libre-pienso francés, cuando se trata de defender los derechos del hombre, está siempre pronto a levantarse y cerrar las filas. Ojalá se comportara así por los desgraciados mejicanos facilitados en odio de la fé; pero, fuera de este caso, se manifiesta en absoluto intransigente; se le reblanden sus entrañas de piedad hacia los... ladrones. He aquí un caso:

Estos mismos días se ha hecho una campaña para conseguir la gracia a un tal Duez, flamante liquidador de las Congregaciones Religiosas en... aquellos buenos tiempos de la gesta combista, condenado a trabajos forzados en la Guayana. Este... egregio comerciante, estando encargado de liquidar los bienes de los Padres Píspas, Marianistas, Franciscanos y Redentoristas, cuando terminó sus cuentas se encontró impensadamente con cinco millones de francos que debía de haber ingresado en las exhaustas arcas del Estado francés; es verdad que el mismo Estado le dió ejemplo; pero esto no significa nada y Duez no tuvo más remedio que tomarse los baños del penal de Guayana.

Sus defensores se escandalizan de que el ladrón esté siempre en el penitencionario, donde el clima es muy perjudicial para su reumatismo, y no se preocupan de la suerte de tantos desgraciados afligidos de igual modo pero que nunca defraudaron el bolsillo del prójimo.

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

OASAU

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han salido en automóvil para Villagarcía con motivo de la gravedad de su hermano don Alejandro Rodríguez Macz'u, don Dionisio Oliver y su distinguida esposa doña Concepción Roig.

—De Valencia ha venido don Manuel Poré apoderado general de la casa Sangre.

—De Valencia ha venido el representante de la Casa Ferrández don Manuel Cartagena.

—Marchó a Murcia don Alberto Martínez Ros.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la bella señorita María Vivanco Mata.

Los marinos italianos en Cartagena

Esta mañana el almirante de la escuadra italiana fundada en nuestro puerto se trasladó al Cementerio y depositó una corona de flores en la tumba en que descansan los restos del inventor del submarino, ilustre congenero don Isaac Peral.

Al acto han asistido el Comandante General del Arsenal en representación del Capitán General, con una nutrida representación de la Armada, el cónsul italiano señor Migliorini, el alcalde accidental señor Mediavilla y otras distinguidas personas.

También concurrió una sección de marineros italiana y otra de nuestra marina.

Se pronunciaron discursos, ensalzando la memoria del sabio e ilustre marino Isaac Peral, por el almirante, representación de la Marina y alcalde.

El acto ha revelado una solemnidad extraordinaria, habiéndose cursado por nuestro Ayuntamiento telegramas dando cuenta del mismo a la vida e hijos del glorioso cartagenero.

Esta noche a las diez y media se celebrará la verbea en honor de los marinos italianos en la plaza que circunda el monumento a los héroes de Santiago y Cavite.

La fiesta estará amenizada por las bandas de Infantería de Marina y Regimiento Cartagena.

Mañana probablemente se celebrará una fiesta a bordo del buque apoyo de submarinos «Pacineti» en honor de los autoridades.

También mañana noche se celebrará la anunciada garden party, en la plaza de Armas del Arsenal Militar.

El acto estará amenizado por las bandas de música de Infantería de Marina y regimiento Cartagena.

Accidente automovilista

A última hora de la noche de ayer en la carretera de Murcia, en las proximidades de Santa Ana y Los Dolores, un automóvil sufrió un accidente, sufriendo sus ocupantes lesiones menos graves. Regresaban de Nerpio.

El auto resultó con desperfectos de importancia.

Las casas baratas

El Director de Construcciones Inmobiliarias

Esta mañana llegó de Madrid el Consejero-Delegado y Director Gerente de Construcciones Inmobiliarias don Pablo Vila San Juan, acompañado del Jefe de obras don Ricardo Aguilá y un secretario.

En la estación le esperaba el Delegado de la Compañía en Cartagena don José Gómez y personal de la Empresa.

El señor Vila San Juan visitó seguidamente las obras y luego estuvo en el Ayuntamiento saludando al Alcalde e invitándole oficialmente a una visita del Municipio a las obras para que viese el avance de las mismas.

El Director de Construcciones Inmobiliarias recibió algunas visitas en las oficinas de la calle de Tomás Maestro.

El señor Vila San Juan se propone pasar en nuestra ciudad toda esta semana.

Fútbol Progresión

Se avocina un gran acontecimiento deportivo.

El domingo, 30 del actual, va a tener la acción futbolística de nuestra región un plato fuerte en el mar.

Se trata del partido que han de jugar en nuestro Stadium los equipos de las cofradías «Marrájo» y «California».

Si, lectores, si los equipos marrájo y californio van a jugar un partido de fútbol, que va a ser el más emocionante de cuantos se han celebrado por estas tierras. No lo duden.

Los «choques» Cartagena Murcia comparados con éste van a quedar en una lucha bastante despreciable, por cierto. Poco falta para convenecerse.

El entrenamiento a que están sometidos desde hace tiempo, es intensísimo, y con sólo presenciar uno de ellos ya puede darse una cuenta de la admirable exhibición de fútbol que van a practicar el día del encuentro.

Deseos de pegarse, no digamos nada; con saber que son marrájos y californios los que van a enfrentarse, y que además se disputan una arcaica y valiosísima copa, que regala el entusiasta deportista, don José Mediavilla, ya hace suponer lo bastante.

¡Con decirle a Vds. que no se han de la justicia de los árbitros españoles, y van a traer a Langenus para que dirija la contienda!

Langenus, si; el mismo que arbitró el partido España-Inglaterra; y como liniers, a Balaguer y a Sarscho...

¡Legato, legato!

Tan pronto como nos sea permitido dar a conocer la alineación de ambos equipos, la daremos, junto con otros detalles importantes.

CARLOS

De aviación

A última hora de la tarde de ayer realizaron magníficos vuelos sobre la población la escuadrilla de Burgos, que en Los Alcázares hacen el curso de aviación.

Pilotando un aparato les acompañó el capitán Meléndez.

Acontecimiento...

GAS LEVANTH S.A. ha inaugurado en la

Plaza de San Francisco n. 23

una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

¡ID A VISITARLA—OS INTERESA

—ENTRADA LIBRE

LA FIESTA DE LAS ESPIGAS

La noche del 22 al 23 de este mes se celebrará en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad la solemne Vigilia general a Jesús Sagramentado de la Adoración Nocturna de Cartagena con motivo de la Fiesta de las Espigas, a la que asistirán representaciones de las secciones adoradoras de esta diócesis y de la de Orihuela.

Orden de los Cultos

1.º La guardia saldrá en procesión de la Catedral Antigua y por las calles y por las plazas de la Concepción, San Andrés y Duque, se dirigirán a la consagrada Iglesia de la Caridad donde se celebrará la vigilia.

2.º A las once exposición de S. D. M. Oraciones de la noche, solemne Te Deum y sermón que predicará el Reverendo don Alfonso Ródenas García, Rector de esta última iglesia.

3.º Solemne Invitatorio cantado por las secciones y turnos de Tarascos y los Nocturnos de Maitines por las secciones o turnos que se indiquen y señores que quieran acompañar.

4.º Trisagio a la Santísima Trinidad, cantado por todas las Secciones

5.º Laudes.

6.º Prima, Tercia, Sexta y Nona. Vísperas y Completas.

7.º A las cuatro y media, oraciones de la mañana y preparación para

la Sagrada Comunión y a continuación Misa, y en ella se dará la Sagrada Comunión a los Adoradores y demás fieles que se asocien a esta grandiosa solemne eucarística, repartiéndose en este acto preciosos recordatorios.

Terminada la misa se organizará la procesión del Santísimo Sacramento cuyo recorrido será: calles y plazas de la Caridad, General Cabanellas, Pérez-Lurbe, Parque, Ensanche a la Plaza de España, en donde se dará la bendición con el Santísimo Sacramento y continuará por las del Carmen, Puerta de Murcia, Aire, Cuesta de la Baronesa, Condesa de Peralta a entrar por la puerta principal de la Catedral Antigua en donde se reservará a S. D. M. y terminará la vigilia.

ADVERTENCIAS

1.º Las puertas del templo estarán abiertas toda la noche.

2.º Se invita a todas las Asociaciones Eucarísticas y a todos los señores socios honorarios de esta sección y a cuantas personas piadosas de ambos sexos tengan gusto y puedan asistir a esta solemne eucarística.

3.º Los adoradores se colocarán al pie del presbiterio y el resto de la Iglesia para los demás fieles.

4.º El Consejo ruega a los vecinos que por amor a Cristo Sagramentado luzcan colgadas en los balcones por la mañana el género de la procesión.

!Piense Vd.

en las

Tabletas de Aspirina!



Legítimas sólo en el embalaje original Bayer que se distingue por su faja encarnada y la Cruz Bayer.